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台湾民众再也不能乱打 110 了！台“立法
院”日前三读通过“社会秩序维护法”修正
案，新增条文规定，无故拨打警察机关报案专
线，经劝阻不听者，可处3日以下拘留或1.2万
元 （新台币，下同） 以下罚款。提案修改相关
规定的亲民党“立委”陈怡洁表示：“修法不是
要鼓励警察开罚，而是基于体恤警方的立场，
避免增加警力负荷与浪费警方资源。”

骚扰电话半年有13万通
理由各异让人哭笑不得

根据台湾“警政署”统计资料，2015 年 5
月至12月间接到的报案电话中，未派遣警力案
件共计 139 万多件，其中骚扰电话有 13 万多
件、精神异常报案有13万多件、酒醉民众报案
有 1 万多件，骚扰电话占所有未派遣警力案件
的1/10。

由于拨打 110 报案电话免费，台湾警方长
期不胜其扰。高雄有名妇人2014年全年给警方
打了1.2万多通报案电话，新北市2015年也有2
名职业检举人共拨打电话报案1.5万多件，还有
不少人酒醉打 110，上厕所没卫生纸也打 110，
导致台湾警方每年受理报案电话中约 30%是骚
扰等无效电话。

岛内警方透露，乱打 110 电话大致可分成
两种，一种是不合理要求，像“上厕所没卫生
纸”“很饿想吃便当”“失恋想要谈心”等；另

一种是不出声、喝醉酒、恶作剧等。有些人
“执著”起来，一晚可狂打 50 多通，其中最令
警方困扰的是不出声的“鬼来电”，常在半夜让
值班警察不知所措。

有的民众乱打 110 被警方识破，不仅不道
歉挂断，还辩称打错电话，嘻皮笑脸地说：“这不
是查号台哦？”由于电话免费且全程录音，警察担
心遭投诉，应对战战兢兢。例如民众打电话说失
恋想要谈心，警察拒绝，对方仍执意要说，警察听
一会儿后挂断，立刻遭检举态度不佳，甚至被投
诉“公然侮辱”，让警察十分困扰。

先劝阻再惩处避免误罚
警方称赞“很有帮助”

台“警政署”去年 5 月启动电子化勤务指
管系统，过滤这类无效报案电话。从启用到今
年 3 月，共检测到民众无故拨打 110 谎报案件
1411件，精神异常 18万多件，酒醉民众 3万多
件，骚扰电话17万多件，数量惊人。

陈怡洁指出，110 或者是 119 等公共热线，
都是为有紧急需要的民众提供一个救命热线管
道。对于无端或无聊就乱打 110 警察报案专线
的民众，应该予以劝阻；如果屡劝不听，未来
就可开罚最高1.2万元的罚款，以保障真正需要
报案的民众权益。

陈怡洁还表示，认定无故拨打必须有“经
劝阻不听者”的前提，以避免小孩子误打被

罚。所谓“劝阻”，也是给警方一个裁量的空
间。这项修正案不是要鼓励警方开罚乱打电话
民众，而是提供警方法律依据来处罚蓄意无故
拨打占用公共资源的人。

台“警政署”官员表示，“警政署”鼓励有
需要协助的话就打电话，但毕竟警察资源是人
民大众的，且警力有限，不能让少数人借故骚
扰，乱报就会让警察“瞎忙”，结果妨害到其他
人的权益。相关规定三读通过后，应该可以让
警力不会被乱派，让警察有更多时间可以去巡
逻、守望，“对警察来说很有帮助。”

本报北京5月18日电（记者汪灵犀）“两岸一家亲”2016中秋慈善义演
晚会启动仪式暨新闻发布会18日在北京举行。记者在会上获悉，晚会将以

“亲、根、情、圆、梦”为主线，于9月15日中秋晚在北京工人体育场及两
岸多个分会场举办。

全国台联副会长杨毅周在致辞中说，中秋时节既是海峡两岸同胞阖家
团圆的日子，更是两岸同胞祈福中华民族大团圆的日子。为深入践行“两
岸一家亲”理念，弘扬光大“两岸一家亲”理念，进一步促进两岸同胞特
别是台湾同胞对“两岸一家亲”理念的普遍认知，增进心灵契合，推动社
会慈善事业，举办该活动具有重要意义。

中国社会福利基金会理事长戚学森说，通过举办“两岸一家亲”中秋
慈善义演晚会活动，两岸同胞可以共享璀璨的中华文化，共同守护同胞亲
情，共担民族大义，共享发展机遇，共圆中华民族伟大复兴的中国梦。

晚会总导演姜浩扬在发布会上介绍了导演工作组团队和晚会总体概
况。他说，晚会将倾情演绎“一家亲，华夏根，中华情，同心圆，中国
梦”的主题，将在黄河之源、长江之畔、鼓浪屿及港澳台等地区设立晚会
的分会场，汇聚两岸情谊，共享文化盛典。

启动仪式上，相关人士还宣布了将公开招募“两岸一家亲”和平大
使、和平小天使的消息。
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“两岸一家亲”晚会将设多个分会场

中共中央政治局常委、全国人大常委会委员
长张德江17日至19日视察了香港特别行政区。张
德江说，这次来香港，可以用三个字来概括活动
目的和内容：看、听、讲。“看”是指看香港这
些年的新变化，看看各界新老朋友，看看香港市
民的生活情况。“听”是指听取行政长官和特区
政府的有关工作情况，社会各界对贯彻“一国两
制”、“港人治港”、高度自治方针，对贯彻基本
法有什么建议和要求，对国家和香港的发展有什
么建议和要求。“讲”是指在由香港特区政府举
办的“一带一路”高峰论坛上发表主旨演讲，并
在其他不同的场所和环境发表讲话等。

张德江视察香港，透露出哪些意涵，又将起
到怎样的作用？本报记者为此采访了有关专家。

充分表达中央对香港的关怀

18日上午，张德江出席“一带一路”高峰论
坛并发表主旨演讲。他指出，香港是中国的特别
行政区，也是“一带一路”建设的重要节点。中
央政府在制定“十三五”规划纲要和设计“一带
一路”愿景与行动时，均把支持香港参与和助力

“一带一路”建设作为重要的政策取向。
全国港澳研究会副会长郭万达解读说，张德

江这三天的行程，尤其是 18 日上午的主旨演讲，
透露出三方面的意涵：第一，中央对香港的繁荣
稳定、对其如何在国家发展战略中发挥更重要的
作用、当地怎样去抓住机遇发展经济与改善民
生，是非常看重的。第二，中央对香港“一国两
制”的安排，要坚定不移地去贯彻落实，而且要
确保不变形、不走样。要注意发挥香港的优势，
特别是其在“一带一路”发展方面的优势，使

“一国两制”在当地更好地落实与发展。第三，
应该更加注重香港和内地合作发展的关系，香港
在融入“一带一路”建设的过程中也要注重和内
地的合作。

香港专业人士 （北京） 协会会长冯国佑说，
张德江此行充分表达了中央对香港的重视及关
怀，在世界及香港经济不明朗的情况下给香港打
气，并指出香港在很多方面还是有优势的。香港
尽管曾出现内耗，但中央一如既往的支持，将有
助于改善香港境况。

主旨演讲为当地指路鼓劲

郭万达认为，张德江的主旨演讲很带劲、也
很鼓舞人。因为他指出，香港在“一带一路”建
设中具备四个独特优势，即区位优势、开放合作
的先发优势、服务业专业化优势和文脉相承的人
文优势，这说得很带劲。之所以鼓舞人，是因为
香港可以去发挥这些优势，中央也会去支持其发
挥作用。演讲同时为香港可以做些什么工作，指
出了方法、路径和着力点。

深圳大学教授张定淮指出，“一带一路”的
倡议提出后，香港社会的期待非常高，但没有找
到很好的抓手。张德江此番就“一带一路”的建
设中，香港应如何发挥积极作用讲了四个方面，
这就给香港指引了方向。

郭万达说，主旨演讲给港人信心，因为香港
通过参与“一带一路”，拥有了更大的舞台。香
港在融入“一带一路”发展的过程中，不仅能巩
固传统的优势，而且能发挥新的优势。比如经
济、金融、贸易等传统优势，法律、仲裁、服务
等新的优势。演讲高屋建瓴，从宏观、战略的层
面展开，为港人增强信心。

冯国佑说，香港应把握国家发展“一带一
路”的重大机遇。作为国际金融中心，香港拥有
相对成熟的商业机制，可为“一带一路”建设提
供融资、人才、经验等。香港的专业顾问公司曾
为内地企业“走出去”较好地服务，在会计、咨
询等领域的专业服务上积累了国际经验。如今在
内地企业进行“一带一路”的投资和建设时，香

港可充分发挥特长，而这将为香港的专业服务行
业带来很多机会。

在制度优势下演好中介角色

香港特首梁振英在“一带一路”高峰论坛致
辞中称，“一带一路”为各国、各地区带来空前
机遇，香港也不例外。香港兼备“一国”和“两
制”的双重优势，是内地与世界之间的“超级联
系人”。

在张定淮看来，梁振英的致辞和张德江的演
讲是非常合拍的。他说，梁振英近来一直在提香
港的“超级联系人”角色，指的是香港和国际社
会的融合度较高，要利用熟悉国际社会游戏规则
的优势，来发挥香港的作用。比如在船舶注册和
国际仲裁等方面，都可以发挥优势。在建设“一
带一路”的过程中，肯定会遇到一些问题，有些
是内地人不太熟悉的，但香港人可能对此很精
通，那就可以发挥很大的作用。

郭万达说，“一国两制”给香港带来重大优
势。“一带一路”是个开放的平台，是共商、共
享、共建的，很多国家都在积极参与，但中国是
倡导者，需要担当更多的责任。香港作为特别行
政区，可以去发挥“一国”的、跟内地合作协调
的作用。在“两制”方面，它的法律制度和中西
交融的文化，在“一带一路”的建设中都可以更
好地发挥作用。

郭万达补充道，在这种制度优势下，香港
就可以充分发挥“超级联系人”的作用。一方
面，中国内地的企业“走出去”，基础设施实现
互联互通，香港可从中起联络作用；另一方
面，香港也可联络其他参与“一带一路”倡议
的国家去开展投资与合作。它的“超级联系
人”角色是从全球层面来说的，当然在此过程
中，联络中国内地和“一带一路”沿线国家的
作用尤其明显。
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本报香港5月19日电 （记者连锦添、陈然）
中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长张
德江17日至19日视察了香港特别行政区。张德江
表示，中央对香港非常关心，对香港的经济社会
发展和民生改善高度关注，希望香港特区政府和
社会各界集中精力发展经济、改善民生、提升竞
争力，抓住国家发展带来的良好机遇实现新的发
展，在实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华
民族伟大复兴中国梦的进程中继续发挥独特的作
用，作出应有的贡献。

17 日中午，张德江抵达香港，并在机场欢
迎仪式上发表讲话，代表习近平主席，代表中
央政府，向全体香港市民致以亲切的问候和良
好的祝愿。

在港期间，张德江到特区政府总部，听取香
港特别行政区政府的工作汇报，视察了特区政府
发展局。张德江说，本届香港特区政府组建以
来，认真贯彻“一国两制”、“港人治港”、高度自
治的方针，认真贯彻基本法，从香港实际出发，
在不断克服困难中稳步前进，努力开创工作新局
面。特区政府提出了“适度有为”的施政理念，
发展经济、改善民生，在土地、房屋、养老、扶
贫等方面推出一系列政策举措，取得了初步成
效。中央对行政长官和特区政府的工作是满意
的。希望你们再接再厉，把各项工作做得更好，
为香港的繁荣、稳定、发展，为香港市民的福
祉，作出新的更大贡献。

张德江在香港社会各界欢迎晚宴上发表讲
话。他强调，香港回归祖国很快就 19年了，在中
央政府和祖国内地的大力支持下，特区政府和社
会各界砥砺奋斗、顽强拼搏，经受了种种考验，
为“一国两制”成功实践作出了巨大贡献。“一国
两制”和基本法得到了包括700多万香港同胞在内
的全国人民的普遍拥护，得到了国际社会的广泛
赞誉。这一切都来之不易，很值得自豪，更值得
珍惜。希望香港社会各界对“一国两制”在港实
践勿忘初心、保持耐心、坚定信心。中央将坚定
不移地贯彻“一国两制”、“港人治港”、高度自治
的方针，坚定不移地支持行政长官和特区政府依
法施政，坚定不移地支持香港与内地开展互利共
赢的交流合作。张德江还会见了香港行政、立
法、司法机构代表，会见了香港各界人士。

张德江十分关心香港的创新科技发展和民生
改善。在香港科学园，他详细了解了香港创新科技的进展情况及有关
政策，参观了科技创新成果展，鼓励香港在保持原有优势的同时培育
新的经济增长点，使创新科技成为香港发展的新引擎、新动力。他还
专程来到圣公会将军澳安老服务中心、安达邨资助房屋项目，听取安
老服务及公共房屋建设情况介绍，看望安老服务中心的长者并赠送礼
物，衷心希望香港同胞生活得更美好。

张德江还看望了中央驻港机构、主要中资机构负责人。
全国政协副主席董建华参加了上述有关活动。
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台北市林安泰古厝民俗文物
馆近日起推出“百年安泰”常设
展，创新运用传统美食模型来打
造婚嫁、育儿、宴客、起居等各
种生命礼俗，让游客“看见”传
统生活好味道。

钟 扬摄 （中新社发）

新华社台北5月18日电（记者李来房、陈键兴） 台湾当局领导人马英
九 18 日表示，外贸是台湾的经济命脉，台湾与大陆的贸易 8 年来持续增
长，若没有两岸贸易，台湾的全球贸易就可能出现逆差，不能忽视大陆市
场对台湾经济发展的影响。

马英九在此间举行的“2016大师论坛”上致辞时说，在坚持“九二共识”基
础上，2008年至今，两岸两会已签署 23项协议，台湾对大陆的贸易顺差累计
达到近6000亿美元，年均约700亿美元。而台湾的全球贸易顺差年均300亿美
元。两个数字相比较，显见两岸贸易对台湾整体外贸的重要性。

他列举数据说，去年来台旅客人数首度突破千万人次，达到 1044 万，
比 2007 年增长 181％；观光业收入达 4450 亿元新台币，比 2007 年增长
160％。

马英九说，他2008年上任以来，台湾遭遇三次严重的经济衰退，包括2008
年的“金融海啸”、2011年的“欧债危机”和去年的全球出口萎缩，加上台湾经
济结构转型遇到的瓶颈，台湾经济发展正处于关键的“十字路口”。

马英九称，当前全球经济陷入“新平庸时代”，台湾虽然度过了“金融
海啸”和“欧债危机”的冲击，但景气还没有恢复，应抓住机会促进产业
升级、加速经济创新，实现持续增长。

马英九：

不能忽视大陆市场对台湾经济的影响林安泰古厝
让人“看见”好味道
林安泰古厝

让人“看见”好味道

据新华社重庆5月18日电（记者黎华玲、陈舒） 澳门贸易投资促进局
主席张祖荣18日在“中葡商贸合作‘三个中心’推介会”上表示，澳门和
重庆间服务贸易自由化进展良好，双方经贸互动频繁，渝澳将携手深度开
拓葡语系国家市场。

为加强内地、澳门及葡语国家的合作与交流，18日下午，澳门贸易投
资促进局和重庆市对外贸易经济委员会召开“中葡商贸合作‘三个中心’
推介会”。澳门贸易投资促进局、中国银行澳门分行等机构负责人就如何加
大中国与葡语系国家经贸合作发言。

张祖荣表示，澳门近年来着力发挥平台作用，致力于建设“三个中
心”，即葡语国家中小企业商贸服务中心、葡语国家食品集散中心、中葡论
坛与会国经贸合作会展中心。他说，澳门旅游业及商贸服务业发达，基础
设施完善，经济拉动力强，客商资源丰富，专业服务业为优势产业，是中
国内地与葡语国家经贸合作与联系的重要渠道。

澳门携手重庆开拓葡语系国家市场
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